

Communiqué aux médias Zurich/Lucerne/Berne, 16 janvier 2025

Des organisations chrétiennes pour l'initiative pour des multinationales responsables

Déjà en 2020, l'initiative pour des multinationales responsables avait reçu un soutien massif de la part des milieux ecclésiastiques et des chrétien.ne.s de toutes confessions. Des Églises cantonales, des paroisses et des communautés religieuses s'étaient également engagées et avaient mobilisé leurs membres. La coalition « Chrétien.ne.s pour la protection du climat » appelle à soutenir activement la nouvelle initiative pour des multinationales responsables, à participer à la collecte de signatures et à mobiliser pour les objectifs de cette initiative. Le fait que les entreprises ayant leur siège en Suisse respectent les droits humains et des normes environnementales minimales reflète des valeurs chrétiennes comme l'amour du prochain, la dignité humaine et la sauvegarde de la création.

Bien que l'initiative pour des multinationales responsables ait été acceptée par la majorité des électeurs et électrices en 2020, elle a échoué à cause de l'exigence de la majorité des cantons. En conséquence, il n'existe toujours pas en Suisse de règles strictes pour encadrer les entreprises. L'engagement des Églises a suscité de nombreuses réactions. Cependant, le fait que les Églises se prononcent sur des questions éthiques fondamentales et participent aux débats publics est un aspect essentiel d'une démocratie vivante et fait partie intégrante de leur mission pour la justice en Suisse et dans le monde.

Chrétien.ne.s pour des multinationales responsables

La coalition œcuménique « Chrétien.ne.s pour la protection du climat » s'adresse aux Églises cantonales, aux communautés évangéliques, aux conseils d'Église, aux paroisses, aux associations féminines catholiques et évangéliques, aux responsables de communauté, aux pasteur.e.s, aux théologien.ne.s, aux aumônier.e.s et à toutes les personnes engagées dans une perspective chrétienne. L'initiative pour des multinationales responsables montre comment les valeurs chrétiennes peuvent contribuer à relever les défis urgents dans un monde globalisé.

- Signer l'initiative
- Participer à des actions de récolte de signatures sur tout le territoire suisse
- Commander des feuilles de signatures
- Faire connaître l'initiative
- <u>Faire un don</u> pour l'initiative pour des multinationales responsables
- Visiter le site <u>www.chretiennespourlaprotectionduclimat.ch</u> pour s'informer
- Soumettre une déclaration en tant que paroisse ou communauté religieuse
- Soumettre une déclaration personnelle pour la protection du climat

Contexte:

Une <u>mine de Glencore pollue une région</u> entière au Pérou, <u>27 mineurs meurent dans une mine</u> emblématique de l'industrie aurifère suisse et la multinationale agrochimique <u>Syngenta vend du café dans des conditions de travail proches de l'esclavage</u>. Les multinationales basées en Suisse ne cessent de violer les droits humains et de négliger les normes environnementales élémentaires. L'<u>initiative pour des multinationales responsables</u> a pour but d'empêcher les multinationales de continuer à violer les droits humains ou de détruire l'environnement.

L'Europe et la responsabilité des multinationales

En mai 2024, l'UE a adopté une loi européenne sur la responsabilité des multinationales. Cette directive oblige les entreprises à respecter les droits humains et les normes environnementales dans leurs activités, y compris à l'étranger. Une autorité indépendante sera chargée de superviser leur respect, et les victimes de violations des droits humains pourront demander des réparations. Pourtant, bien que la Suisse soit un lieu stratégique pour les multinationales et joue un rôle clé dans le commerce mondial des matières premières, le débat sur la responsabilité des entreprises peine à avancer dans le pays. C'est pourquoi il est crucial d'intensifier la pression sur les décideurs politiques.

La coalition « Chrétien.ne.s pour la protection du climat » est composée, entre autres, des organisations suivantes : AKU (Communauté de travail sur le climat, l'énergie et l'environnement), Action de Carême, Grüner Fisch, EPER, œco Églises pour l'environnement, StopPauvreté, femmes protestantes et SKF Schweizerischer Katholischer Frauenbund.

Contacter

Sarah Paciarelli, SKF Schweizerischer Katholischer Frauenbund sarah.paciarelli@frauenbund.ch; 041 226 02 18

Yvan Maillard-Ardenti, EPER (Entraide Protestante) yvan.maillard@heks.ch; 079 267 01 09